
第四次『校長室下午茶』參加人員發言記要 

 

時間:95 年 11 月 28 日（星期二）下午 3 時 30 分~5 時 45 分 

地點:校本部行政大樓 1樓接待室 

參加人員：(詳如簽到表) 

主席：郭校長義雄                                      記錄：楊雲芳 

一、發言記要 

(一)國文系四年級張凱傑同學建言: 

1.學生工讀津貼發放太慢，造成同學生活不便，請加速流程。 

2.常有校外人士到學生宿舍使用浴室盥洗及洗衣服，與同學搶看電視。 

3.樸 102 旁樓梯間地下室廁所洗手台已傾倒，請儘快處理。 

4.有些教師及行政人員對學生過於嚴苛，常無理漫罵。 

5.學校開設「管理學」及「組織行為學」課程，是否考慮該等學科學習之先

後順序。 

校長回應： 

1.會計及出納單位經常挑燈夜戰，現階段正積極加速行政電腦化，以提升效

率。另將責成聘用工讀生單位，加速工讀津貼發放作業。 

2.請學務處宿舍管理單位注意校外人士進出學生宿舍行為，並予適時勸導。 

3.請總務處儘速派員檢修樸 102 旁樓梯間地下室廁所洗手台。 

4.所謂施比受更有福，同學們對於無理漫罵的行為除一笑置之外，更要引以

為鑑。有些同學喜在 BBS 批評批評學校，校長希望和這些同學當面談談，

了解他們對學校的不滿和建議，或可做為學校改進參考。  

5.管理學是從物理熱力學定律所產生的理論，它是一種不可逆的力量，即過
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去後就回不來了，所以我們每走一步都要非常慎重。本校進修推廣部請專

業經理人擔任執行長，數月來盈餘已明顯增加，未來綜合大樓也會朝向專

業經營方式，來增加學校收益，用以幫助教師及學生出國進修、栽培年輕

教師、設置講座、聘請大師級學者等，以提升學校學術水準。期盼同學認

真學習，多修習專業學程及輔系，培養人文風華，科技視野，厚植自我實

力，以應日後職場或進修需求。 

 

(二)國文系三年及曾慶正同學建言： 

1.請問校長為何如此樂意與學生接觸。 

2.校史室搬遷後有何新的規劃？ 

3.本校前曾因砍樹造成風波，近日軍訓室旁及誠正大樓中庭樹木亦遭砍伐， 

請問原因？ 

校長回應 

1.沒有學生即沒有學校，造就學生是學校的天職，瞭解學生的心性，因材施

教，訓練為有守的學生，讓他們日後進入社會能造福人群。校長喜歡與學

生互動，多聽學生的意見，年輕人有創意，有新的看法，學校是容許讓學

生犯錯的地方，所謂建設性的爭吵，才能激起創意的火花，師長們包容不

同的意見，才能激發學生的創意，亦可使自我溫故知新。 

2.原校史室文物已移至圖書館重新規劃，將運用現代科技，以 e化及動態方

式保持歷史足跡，展示學校沿革，另加入國文系林礽乾教授口述之本校歷

史，可使同學有更多機會對校史有全面的瞭解。 

3.校園規劃需要請專家諮詢，樹木栽植亦需詳為規劃，兼顧美觀及專業，除

可使植物生長茂盛外，亦不致影響建築物之安全。為永續經營，本校已成

立校園規劃委員會，做整體規劃，使各項設施及一草一木都適得其所。 
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(三)物理 97 級廖盈翔同學建言： 

1.校本部及公館校區應均衡發展，開課均衡。 

2.如何提升理學院的競爭力。 

3.公館校區內只有一家餐廳，沒有競爭，品質不佳且學生太多，過於擁擠。 

4.由於本校有甲組校隊，練球時間很多，擠壓到一般學生使用設備及場地時

間，建請增加運動設備及開放時間供一般生使用。 

5.我是現任撞球社社長，因本校撞球場在校本部學生宿舍地下室，場地不佳

且又只有 4 桌，公館校區沒有撞球場，致使撞球社必須在校外球場例會，

我認為社團最好在校內發展，希望校方能提供我們一個撞球的場所，其他

學生也能一起利用。 

校長回應： 

1.為提升理學院學生競爭力，應加強基礎課程及通識教育課程開設，讓學生

動手做實驗，學習要紮實，另要加強人際關係培養，鼓勵學生參加課外活

動。學校也會在公館校區增加舉辦藝文活動、辦理系列講座及欣賞，以增

加理學院學生的人文素養。 

2.其它建議為廖同學會後以書面方式提出，將提供相關單位參考改進。 

 

(四)人發 98 級乙班童永豪同學建言： 

1.教育部將實施教官預缺不補，部分同學認為不妥，校長觀點如何？  

2.如何建構學校之創意，激發創造力。 

3.任期內是否有籌設法商學院之構想。 
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4.如何統整學校內之行政組織? 

5.公館校區的管理權在組織規程後修訂完成後收回嗎? 

6.國際學院可考慮設立「外交系」、「國際文化與觀光學系」全球化方面之學 

  系。 

校長回應： 

1.軍訓教官的專業訓練有其獨特功能，學校希望未來能將軍訓室置於學務

處，以期與學生事務能更緊密結合，個人認為只要軍訓教官認真發揮功

能，自有其不可替代性。 

2.要建構一個富有創意的組織，要科技與人文結合，每個系所界限不必太明

顯，以 group meeting 方式，類似 MIT 及 Havard 用 topic 討論方式，激

發不同思考模式。這需要以新的學程規劃、基礎課程、通識教育、動態教

學等來達成。 

3.學校將先規劃開設管理學程，延聘一流師資，以為建立法商學院的基礎。 

4.學校組織規程已有十多年未做大幅修正，此次配合大學法及林口校區併

入，做有系統的修訂，將依時勢潮流新增及合併部分單位，俾事權更為統

一，增進行政效率。 

5.公館校區學術單位為理學院各系所，行政單位為各處室公館分組，各有所

司及隸屬關係。 

6.國際學院設置「外交系」及「國際文化與觀光學系」可列入該院中程計畫。 

 

(五)人發 96 級洪晟惠同學建言： 

1.各系圖書館收回情形？ 
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2.學校應如何教育學生公民意識。 

3.校長治校理念及願景。 

校長回應： 

1.總圖書館七樓已重新規劃完成，古色古香，可容納移入之各系圖書，提供

全校師生共同參考。 

2.在校園中教師教學自主，可自由發揮，學生認真讀書，了解歷史，參加社

團活動，多選修通識課程，用腦力激盪做價值判斷，校長要避免政治力介

入，以維護校園民主自由的風氣。 

3.校長的治校理念可參閱校長網頁有詳盡敘述。擔任校長是一份愛校的責任

感驅使，想讓師大走出一條新的大道。校長要多方面聽取建言，近期將召

校是會議，凝聚共識，做為校務執行之藍本，循序漸進地改善。 

 

(六)校友梁健生建言： 

1.建立校警考察機制，服務績效優良者應予獎勵。 

校長回應： 

1.除加強校警服務精神外，本校在防盜措施、電話系統、廁所設備等方面皆

已有顯著的改善。 

2.為擴大校友服務，本校已決定在本年底收回綜合大樓 8 樓，由公關室管理

經營。立法院王金平院長當選本校校友總會會長後，已與各地校友會會長

會面，今後對加強校友聯絡及服務方面，更有實質助益。 

 

二、散會：下午 5時 45 分 
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